

3 La Biblia: la Iglesia primitiva

Abrahán	Moisés	Buda	Jesús	Redacción de la obra del evangelista Lucas	Mahoma
1900-1800 a.C.	1300-1200 a.C.	563-480 a.C.	0-33 d.C.	60-85 d.C.	570-632 d.C.

El libro de los *Hechos de los Apóstoles*, continuación del Evangelio de Lucas, narra los comienzos de la Iglesia en torno a los apóstoles, la eucaristía, la oración y el compartir (Hech 2, 42-47).

El relato siguiente describe algunas características de la Iglesia primitiva, el ideal de la **comunidad de bienes** y las dificultades que conlleva realizarlo.

►►► Primeros cristianos (Hech 4, 32-37; 5, 1-10)

«El grupo de los creyentes pensaban y sentían lo mismo, y nadie consideraba como propio nada de lo que poseía, sino que tenían en común todas las cosas. Por su parte, los apóstoles daban testimonio con gran energía de la resurrección de Jesús, el Señor, y todos gozaban de gran estima. No había entre ellos necesitados, porque todos los que tenían hacienda o casas las vendían, llevaban el precio de lo vendido, lo ponían a los pies de los apóstoles, y se repartía a cada uno según su necesidad».

Este fue el caso de José, un levita nacido en Chipre, a quien los apóstoles llamaban Bernabé. Este tenía un campo, lo vendió, trajo el dinero y lo puso a disposición de los apóstoles.

«Sin embargo, un hombre llamado Ananías, de acuerdo con su mujer, Safira, vendió una finca, y se quedó con parte del precio, sabiéndolo también su mujer; luego, llevó la parte restante y la puso a disposición de los apóstoles. Pedro le dijo:

—Ananías, ¿por qué has permitido que Satanás te convenciera para engañar al Espíritu Santo, quedándote con parte del precio del campo? ¿Acaso no era tuyo antes de venderlo y no seguía siéndolo después? ¿Por qué has hecho esto? No has mentido a los hombres, sino a Dios.

Al oír estas palabras, Ananías cayó muerto, y un gran temor invadió a todos los que lo oyeron. Enseguida, se levantaron unos jóvenes, amortajaron el cadáver y se lo llevaron para enterrarlo. Unas tres horas más tarde, entró su mujer, que no sabía nada de lo sucedido. Pedro le preguntó:

—Dime si habéis vendido el campo en tanto.

Ella contestó:

—Sí.

Pedro le dijo:

—¿Por qué os pusisteis de acuerdo para tentar al Espíritu del Señor? Ya se oyen los pasos de los que vuelven de sepultar a tu marido; ellos te llevarán también a ti. En el acto ella cayó a sus pies y expiró».

Amplia la información

- La **comunidad de bienes** es un ideal de la humanidad que consiste en compartir los bienes materiales con los necesitados para erradicar la pobreza. En la antigua religión griega, a este ideal se le llamaba «comunión» con la divinidad y entre las personas. En el Antiguo Testamento, forma parte de la ley judía y es una aspiración constante (Dt 15, 4). En ciertas circunstancias, su incumplimiento conllevaba la pena de muerte, como en el caso de Acán (Jos 7). Jesús practicó y propuso este ideal en su mayor exigencia: «vende todo lo que tienes, repártelo entre los pobres» (Lc 18, 22). La Iglesia, siguiendo su ejemplo, lo ha practicado a lo largo de sus veinte siglos de historia.

